

Fecha: 26-06-2025 Pág.: 6 Tiraje: 91.144

Medio: Las Últimas Noticias Cm2: 572,5 Lectoría: 224.906

Supl.: Las Últimas Noticias VPE: \$ 3.148.116 Favorabilidad: □ No Definida

Título: Guitarra eléctrica sonó como arpa vieja: tenía 4 kilos 900 gramos de cocaína

La guitarra en la máquina de rayos X: las figuras ovaladas no tenían nada que hacer en el interior del instrumento, así que la Aduana lo abrió y descubrió su contenido.

ARIEL DIÉGUEZ

na guitarra eléctrica Mc-Art morada en un estuche azul oscuro, dos repuestos de cápsulas, es decir piezas que transforman las vibraciones de las cuerdas del instrumento en las señales eléctricas que después deben ser amplificadas, una bandera chilena doblada, regalos y una correa negra envuelta en plástico. Todo eso había en una caja que transportó el servicio de courier UPS al Aeropuerto Arturo Merino Benítez, para embarcarla a Melbourne, Australia

Australia.

"El envío fue seleccionado por nuestra unidad de drogas, porque estaba dentro de los parámetros de riesgo. Son parte de los perfiles de riesgo los envíos que van a Oceanía: Australia, Nueva Zelandia. El precio de la droga allá es muy alto, entonces es atractivo para las bandas mandarla. La mandan normalmente como carga o paquetería, para no exponer a las personas a los controles que son bien exhaustivos en esos lugares", cuenta Rodrigo Díaz, director regional de Aduanas.

La guitarra entonces fue pasada por la máquina de rayos X y las imágenes revelaron algo. "En la guitarra se apreciaron unas manchas de formas circulares. Ante la sospecha de que algo extraño había, la sometimos al análisis de nuestros canes detectores", relata.

Los perros, cada uno por separado, "marcaron" la guitarra, es decir
indicaron que contenía un elemento
sospechoso. "Ellos detectan droga,
explosivos y dinero. Ellos dicen hay
o no hay", describe. Los funcionarios
de Aduanas tuvieron que continuar
con el procedimiento, porque ya eran
demasiados los indicios de que algo
no andaba bien.

Se rompe

"Rompimos la guitarra y nos dimos cuenta de que había una sustancia que sometimos a pruebas de campo con equipos que determinan qué sustancia es", cuenta. Aduanas ya no usa esos líquidos que colorean de azul turquesa la droga, como habitualmente muestra el programa "Alerta Aeropuerto". Desde hace dos años tiene espectrómetros portátiles



Aduanas incautó instrumento con destino a Australia

Guitarra eléctrica sonó como arpa vieja: tenía 4 kilos 900 gramos de cocaína

PDI investiga tanto el remitente en Santiago como quiénes debían retirar el cargamento.

MX908, de la marca 908 Devices, para hacer análisis químicos. Basta ponerle una muestra de la sustancia sospechosa para que indique qué es. "Estos equipos tienen ingresadas todas las drogas que hay en el mercado", asegura. La lectura de la sustancia de la guitarra fue "Alarma Cocaína". Las manchas ovaladas que mostraron los rayos X eran paquetes de droga.

El instrumento a medio abrir y el resto de los objetos de la caja fueron entregados a la PDI para la investigación. El remitente tendría dirección en Santiago y no habría sido un envío directo a Australia. "Iba a través de una empresa courier y hay escalas, porque ellos normalmente consolidan carga en distintos lugares. UPS me parece que consolida en Estados

Unidos y de ahí manda a distintos lugares del mundo", explica. Consolidar significa juntar en un

Consolidar significa juntar en un lugar los envíos que tienen el mismo destino y luego enviarlos.

Cuenta que no había visto un contrabando en una guitarra. "Nos había tocado en otros instrumentos musicales. Una vez nos tocó un acordeón y parece que también una especie de tambores", recuerda.

La investigación

Con la mayor parte del trabajo hecho, comenzó entonces la labor de la PDI para determinar el origen y el destino del producto.

El subprefecto jefe de la Brigada Antinarcóticos Aeropuerto de la PDI, Sergio Paredes, dice que la guitarra contenía cuatro kilos 900 gramos de cocaína, equivalentes a 14.700 dosis, con un valor total de alrededor de \$74.000.000. "La Brigada Antinarcóticos Aeropuerto se encuentra investigando el caso con la Fiscalía Local de Pudahuel, además de un trabajo

y comunicación permanente con la policía australiana, para identificar quiénes están detrás del envío, como también quiénes están encargados de recepcionar la sustancia ilícita en Melbourne", explica. El mundo sabe de guitarras eléc-

El mundo sabe de guitarras eléctricas utilizadas para contrabando. El sitio en internet del Gobierno de México informó en diciembre del 2019 que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) confiscó, en el Aeropuerto Internacional de Cancún, una que estaba completamente hecha de droga y que provenía de Ecuador: el excesivo peso del instrumento llamó la atención de los funcionarios.

En noviembre del año pasado, el medio de comunicación Acento, de República Dominicana, publicó que la Dirección Nacional de Control de Drogas (DNCD) encontró más de dos kilos de una "sustancia pastosa de color crema o pasta base de cocaína" en una que estaba en las bodegas de una compañía de envíos internacionales de Santo Domingo.